

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 2997

Murcia 6 Abril de 1896

Tres ediciones diarias

NUEVA SALCHICHERIA Y CHORICERIA EXTREMEÑA DE M. BAYO Y USTE, PLATERIA, 82

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, encontrará el público un extenso surtido de chorizos, salchichon, jamones y todo lo concerniente al ramo de salchichería. Quesos, mantecas, conservas, vinos, chocolates y otros artículos. Especialidad en garbanzos finos de Castilla y judías del Barco.

PLATERIA, 82

8-2

Subasta voluntaria.

A voluntad de su dueño, se vende en pública subasta, extrajudicial, la casa situada en esta Ciudad, calle de Aljezar número 4, cuyo piso bajo y entresuelo, estuvo destinado á Café del Siglo, con entrada principal por la calle del Príncipe Alfonso; comprendiéndose en dicha venta, además del inmueble, el mobiliario que pertenece al Establecimiento y cuatro mesas de billar, todo reunido, bajo el tipo de 66.102 pesetas.

Tendrá lugar el acto á las once de mañana, del día 20 de Abril próximo, en la Notaría de esta Ciudad, á cargo de D. Juan de la Cierva y Soto, en la que estarán de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad, donde podrán examinarse las personas que traten de interesarse en la subasta, todos los días laborables á las horas de despacho.—Murcia 29 de Marzo de 1896.

2-4-19.

PARA PASCUA

A comprar casa de Crespo, que además de su baratura es especial lo que tiene.

Salchichones de Vich, extra, Salchichas de Frankfurt, Lenguas á la Escarlata. Cabeza de Jav. II, Nuez de jamon trufada, Salchichon de lomo entero, Chorizos de Salamanca, Lomo embuchado, Chorizos de lomo, Longuiza Extremeña, Jamon en dulce, Sobrosada mayor, Quina, Mortadela de Bolonia, Queso de Plato á 2 15 ptas. kilo, Queso de bota á 2 15 ptas. kilo.

Regalo: á todo el que compre por valor de 15 ptas. se le regalará una botella de vino de Rioja fino.

2, PUXMARINA, 2

ALMACEN DE CARBON DEL BARRIO DE S. BENITO

Servicio á domicilio.

Carbonsuperior de encina á 5 50 pta. qtal.
» » raices á 5 00 » »
» » Mercedes á 4 25 » »
» de pino en jabegones á 5 00 » »
» de Cok á 2 60 » »

Por arrobas sueltas.

Carbon de Encina á 1 40 pesetas una.
» Raices á 1 25 » »
» Mercedes á 1 10 » »
» Pino á 1 35 » »
» Cok á 0 75 » »

Nota.—Se reciben avisos en los establecimientos siguiente: D. Juan Antonio Garrigós, Plateria, 57.—«La Española», Carnicería 1 y 2, y Santiago Martínez, Pasaje de Zabálburu.

15-15

CONTRA EL SOL PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla ó inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de juco de máquina, de 1.^a á 70 céntimos var cuadrada y de 2.^a á 60 Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

MONAS SUPERIORES Y TODAS CLASES DE PAN

Plaza de Santa Teresa, 28.

Restaurant de la Gira

situado en el centro de Verdolay.

Quedará abierto al público desde el primer día de Pascua de Resurrección, hasta último de Agosto.

En este establecimiento se venden géneros de todas clases para meriendas.

También se hacen toda clase de platos para giras, por encargo.

Se servirán meriendas á la carta por raciones, á precios reducidísimos, como se verá en los prospectos que se darán al público.

Edición de la noche--6 Abril

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Mas de seis mil interventores se han nombrado por la Junta provincial del Censo, para las próximas elecciones en esta provincia.

Es un verdadero ejército del bandido sufragio universal.

Un candidato, amigo nuestro, tenia el capricho de obsequiar á cada uno de los seis mil y pico de interventores con un pitillo de los de á 40 céntimos cada 25, y hecha la cuenta necesita 20 duros para tan sencillo obsequio.

Si se propasa á un cigarrillo de diez céntimos, necesita seiscientas pesetas, y claro es que si exagera el obsequio con un habano de dos reales, el regalo llega á las 3000 pesetas.

Son tantos los oficios, las certificaciones y los papeles que hay que escribir en la junta provincial del censo, para esta hermosura del sufragio, que se han establecido cuatro relevos al día, entre las brigadas de empleados organizados al efecto. Aquello es un prodigio de trabajo y de fatiga.

Los frutos de toda esa mogiganga bien los conoce el pais y bien caro los paga. ¡Parece mentira!

Haciendo mas cuentas, el egército del sufragio, á que aludimos, resulta aun mas numeroso.

Solamente en el término municipal de Murcia, en donde hay 67 secciones, luchan dos candidatos conservadores y dos de oposicion: entre interventores, «candidatuteros», gente de puerta, encargados y otros servicios, necesita cada candidato diez hombres en cada mesa; son tres los candidatos, 30 hombres por mesa, y siendo las mesas 67 dan un total de 2010 hombres para solo el término municipal.

Para obsequiar á cada uno de ellos con un bono de la Tienda-asilo, para que coman, se necesitan mas de cuarenta duros.

Lo que más entristece de este inmenso aparato electoral, es la absoluta esterilidad del sistema, los daños y disgustos que trae consigo, las vanidades que excita, las pasiones que estimula y los enconos que origina, aun en pueblos de indole pacífica y sedentaria.

Hay que considerar cada eleccion como una verdadera calamidad pública: andando el tiempo se dirá: la inundacion de 1879, el cólera de 1885 y las elecciones de tal fecha.

Es preferible mil veces, un año de Jurado, que un día de elecciones.

La cosecha de seda

Hasta la fecha, vá regular y en sus

comienzos la cosecha de seda en esta vega.

Los diminutos gusanillos están en la primera y segunda época de su vida.

Recomendamos á los cosecheros, que los preserven de los cambios bruscos de temperatura, que los crien «claros»; es decir, sin aglomerarlos unos sobre otros; y que no les den hoja húmeda y fermentada.

Si la hoja tiene humedad, por rocío ó lluvia, deben secarla en las habitaciones ó cámaras, sin que «se caliente» ó fermente.

Calculamos, que si no hay quebrantos en la actual cosecha, se pueden recolectar en esta zona unos 650000 kilos de capullo, que á 2 50 pesetas kilo, dará un total de ingresos al colono de 1625000 pesetas, que repartidas en pequeños lotes, constituyen un gran alivio, para las familias necesitadas de nuestros agricultores.

Con solo este dato se puede apreciar la importancia de esta industria y la conveniencia de fomentarla, como sucede en otras zonas sericícolas de Europa.

Crónica alegre

Eso de comerse la mona, no habrá quien niegue que es muy agradable.

¡Ya lo creo!

Pues bien, como ayer les decía, estuvo en casa de las de Palometa.

Y allí se repitió la fiesta de siempre con algunos variantes.

En el centro del terrado, cubierto de espejo ramaje, se veía una especie de lago transparente, en el que se removían algunos pececillos.

Este caprichoso lago era nada menos que la artesa embutida entre piedras y hojarasca.

En uno de los costados del terrado, se veía el mantel estendido sobre el césped.

Allí, eran de admirar fantásticas monas de ocho huevos cada una. Además pude observar que este año abundaba mas lo fiambre, sin duda, por que estaban empleados todos los adminículos de cocina, en el decorado del bosque.

La merienda pasó sin novedad, y cuando las sombras de la noche comenzaron á envolvernos con su negro manto, se encendieron los farolillos de papel que pendían de las ramas.

Entonces la Palometa mayor, colocándose sobre la artesa como el Coloso de Rodas, exclamó dominando la algazara.

—Señores, vá á dar principio el concierto.

Inmediatamente se oyeron las dulcisimas notas de un acordeon y todo quedó en silencio.

El elemento jóven llevó al centro del bosque á una señora fresca, que era la llamada á amenizar la fiesta con sus cánticos de sirena.

Una tempestad de aplausos se levantó entre la concurrencia.

Y la diva, apoyándose en un pretil que daba á un patio, se quedó en actitud artística.

La Señora de Palometa alzó su voz de nuevo y dijo:

—¡Se vá á cantar el aria de «Estrela!»

—¡Venga tela!—chilló la concurrencia.

Y la tiple empezó sus trabajos.

¡Pero qué trabajos!

Figúrense Vdes. el mahullido de una gata ingerta en burra de la leche y tendrán una idea aproximada de la voz de esta señora.

Mas que notas eran bramidos de animales raros.

Y los graves parecían golpes dados en perolas viejas.

Sin embargo de tal desdicha, todo fué bien hasta cerca del final.

Los chicos mas traviesos, habían trepado á una especie de colina formada con trozos de alfombras y peludos.

De pronto, la tiple hizo con la garganta un chirrido extraño, tanto que dentro del peñasco de la colina se armó un jaleo muy gordo.

Los chicos se asustaron.

Y allí fué Troya.

La colina vino al suelo con estrépito, saliendo al centro del bosque un gallo, varias gallinas y dos pavas.

La diva estuvo á punto de arrojar al patio.

Los faroles vinieron al suelo.

En fin, el escándalo fué de órdago.

Mientras tanto gritaba una Palometa:

—No hay que asustarse, ha sido el gallinero.

—Dios mio, Dios mio—decía otra de las dueñas de la casa:—me han aplastado lo menos tres gallinas.

Esta fué la señal de despedida.

Y al poco rato me encontraba en la calle sano y salvo, aunque herido terriblemente por la voz de la tiple.

Total: que me comí la mona, mientras otros la agarraban.

Y qué gordas han sido algunas.

Antes de llegar á mi casa, tuve ocasion de ver á un individuo dentro de un urinario dando unos gritos atroces.

—¡Paca, Paca!—decía con voz aguardentosa—ó me abres ó tiro la puerta abajo.

Y se daba coscorriones contra el hierro.

J. ARQUES.

A LAS FAMILIAS DE LOS SOLDADOS DE CUBA

Ofrecemos gratuitamente á las familias de los soldados de Cuba, un servicio esmerado que hemos podido combinar en obsequio á los que tienen seres queridos luchando por la patria, en la gran Antilla.

Tenemos agencia en Madrid, encargada de averiguar el paradero y circunstancias de los soldados de Cuba, previa una nota detallada del nombre y apellido, cuerpo á que pertenece, fecha y puerto de su embarque en España y última noticia que se tenga del punto de su residencia.

Estas notas las recibiremos en nuestra redaccion de tres á cuatro de la tarde, y no á otras horas, y contestaremos en la seccion especial que con este solo objeto tenemos abierta en este periódico.

Como queda dicho, este servicio es completamente gratuito.

Noticias generales

En la sastrería de la plaza de Palacio, número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una extraordinaria economia en los precios.

Viajeros.

Procedentes de Madrid, ha llegado á esta ciudad acompañado de su distinguida esposa, nuestro estimado amigo el médico D. Miguel Serrano.

Número agraciado.

En la rifa que ayer tarde se verificó en San Nicolás, terminados los ejercicios, de un aderezo de oro y perlas, y cuyo producto se destina al culto del titular, resultó agraciado el número 392, cuyo poseedor podrá recoger el aderezo en la calle de Marmolejos, número 8.

Defuncion.

A la hermosa edad de nueve años ha dejado de existir el niño Angel Garcia y Garcia Villalba, hijo de don Filomeno Garcia Sanchez, director de tercera clase del cuerpo de telégrafos. Acompañamos á sus desconsolados padres y demás familia en el profundo dolor que experimentan por tan irreparable pérdida.

La escuadra.

El general de artillería de la armada Sr. Guillen, encargado de hacer la visita de inspeccion, ha participado

al ministro de Marina que el estado ofensivo de los buques y, en general sus condiciones militares, no dejan nada que desear, pudiendo la escuadra por lo tanto, emprender viaje cuando y donde el Gobierno lo crea conveniente.

En su vista, el general Beranger ha dispuesto que la escuadra de instruccion, compuesta de los acorazados Infanta Maria Teresa, Vizcaya, Almirante Oquendo y Pelayo, salga del Ferrol para la ría de Arosa, donde hará ejercicios de tiro, y esperará las órdenes del Gobierno.

Caja de ahorros.

En la caja de ahorros del Círculo Católico, ingresaron ayer 260 pesetas con 50 céntimos, de 52 ponentes, y se devolvieron á tres interesados 20 pesetas con 85 céntimos.

Farmacéuticos á Cuba.

En el ministerio de la Guerra se verificó anteayer y ante numeroso público un sorteo de farmacéuticos primeros y segundos.

La suerte ha designado á los siguientes:

Farmacéuticos primeros: D. Andrés Carpi y Torres, D. Julian Gil y Garijo, D. Pedro Lopez y Yagüe y D. Francisco Aracama y Alava.

Farmacéuticos segundos: D. Uldarico Presa Sanahuja, D. Hermenegildo Aguadiva y Tejedor, D. Gabriel Romero y Landa, D. Tomás Vidal y don Francisco Utrilla.

Memoria.

La comision encargada de distribuir los donativos recaudados por suscripcion nacional para socorrer á las familias de los naufragos del crucero «Reina Regenta», ha publicado la memoria que oportunamente elevó al gobierno.

En dicha memoria se hace un resumen, en el que se expresa que el total de donativos recibidos por la Comision asciende á 326.759 18 pesetas, de las cuales se han satisfecho por la habilitacion de Cartagena 130.082 33; por la de Cádiz, 101.395 92; por la del Ferrol, 78.364 98; por la de Madrid, 11.575 20; por la de Canarias, 2.336, y en el tercer reparto, por las distintas habilitaciones, 3.004 75.

Noticias de Caravaca.

Está convenido que el Canónigo señor Cervero se encargue de la oracion sagrada que, habrá de pronunciarse en la funcion solemne que en honor de la Santísima Cruz, se verificó en esta ciudad en Mayo próximo.

El viernes por la mañana practicó nuestro respetable amigo el notable Cirujano Dr. Más, la amputacion de la mama á la señora de D. Adolfo Garcia Melgares, la cual venia padeciendo un escirro de ese órgano.

Celebraremos obtenga el mas lisonjero éxito.

—La subida en el precio de los cereales ha sido de consideracion durante la pasada decena, cotizándose el trigo fuerte á 50 reales fanega y á 32 reales fanega de cebada.

Viajero.

En el tren correo de hoy ha regresado á esta procedente de Madrid, nuestro querido y buen amigo D. Federico Luque.

Preso.

Procedente de Yecla y conducido por la guardia civil, ha ingresado en esta cárcel provincial á cumplir la condena que por la sala primera de esta Audiencia le fué impuesta, Francisco Martinez Alonso (a) Chispo.

Teatro Romea.

Anoche se suspendió la funcion anunciada en este coliseo, despues de haber abierto este sus puertas.

El público que habia tomado entradas ó localidad, se presentó en la taquilla, donde le devolvieron el dinero. La causa de la suspension, la suponemos.

